

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL MIERCOLES 17 DE AGOSTO DE 1825.

SAN ANASTASIO, OBISPO.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de la Merced.

AFECCIONES ASTRONOMICAS DE HOY.

Sale el sol à las 5 h. y 15', y se oculta à las 6 h. y 45'

AFECCIONES METEOROLOGICAS DE ANTES DE AYER

Epocas del dia.	Barómetro.	Termóm.	Vientos.	Atmósfera.
A las 9 de la mañana.	29, 8, 46.	77. 0	NO.	Claro
A las 12 del dia.....	29, 8, 44	78. 0	SO.	Idem
A las 6 de la tarde....	29, 8, 00	77. 5	NO.	Idem

MAREAS EN ESTA BAHIA.

1.a Altamar à las 3 h. 53' mad. 2.a Altamar à las 4 h. 13' tard.
 1.a Bajamar à las 10 h. 3' mañ. 2.a Bajamar à las 10 h. 23' noch.

Londres 23 de Julio.

Estracto del periodico ingles semanal, intitulado *Cobbet's Register* :

»El estado del crédito público en Inglaterra es un fenomeno que no cesa de ocupar la atencion de los publicistas, y que en medio de realidades que llaman la atencion en las causas y en los efectos, ofrece las analogias mas estrañas y los datos mas contrarios à las leyes que siempre han regido las instituciones humanas.

»Los cambios siguen su curso, el signo ficticio aumenta en lugar de disminuir; y apesar de las pruebas mas evidentes, de las mismas declaraciones oficiales sobre la inestabilidad del crédito, no es ménos cierto que el crédito solo es el manantial, la llave maestra de la prosperidad aparente de la Gran-Bretaña. ¿Semejante estado de cosas puede durar? Al economista, al hombre de estado es à quien importa profundizarlo; esta es la cuestion de que hoy mas

que nunca está ocupada la atención de un pequeño número de hombres, que no ven en lo presente mas que un presagio de los acontecimientos futuros.

»El Parlamento ha decidido que los billetes del banco de la misma Inglaterra no constituyen un pago real; ha declarado que se está en derecho de exigir oro, y se le ha forzado à confesar al mismo tiempo que el banco está tan lejos de poseer el metalico necesario para hacer frente à sus billetes que en caso de querer todos meter el dinero en sus cajas, de una guerra, de una carestía ó de cualquier otro acontecimiento calamitoso, se veria obligado à suspender sus pagos en especie, y resultaria de ello una conclusion horrorosa en los negocios. Los mismos ministros no han podido contradecir estos funestos presagios.

»El famoso bill de M. Peel suprimia los billetes del banco de una y de dos libras esterlinas; pero en lugar de ponerlo en ejecución, se vió parecer otro bill en el mismo año (1823), que prorogaba la circulación de dicho papel por once años mas, y M. Canning que habia declarado en tiempo que todos estos pequeños billetes concluirian por caer, acaba, por un nuevo acto, de autorizar el establecimiento de un banco provincial en Irlanda con nueve subalternos para las principales ciudades de aquel reyno. He aquí pues nuevas fabricas de papel moneda en un pais donde el banco de Dublin espande ya pequeños billetes de 20 y 30 chelines, independientemente de la cantidad prodigiosa de cupones de las mayores sumas, que debe ser casi tan estendida como la del mismo banco de Inglaterra. No obstante, esta medida, que en el fondo no ofrece mas que un aumento de fraude y de ilusion, se representa como un nuevo manantial de prosperidad, y como que debe aliviar los horribles males bajo que gemia hacia largo tiempo aquella infeliz provincia. Si à esto se añade la esportacion inmensa de nuestras piezas de oro, que se ha hecho y continua haciendose para el continente y para la Francia en particular, donde se les convierte en lises de oro, el incentivo de las rentas francesas, los empréstitos extranjeros, las empresas de las minas y otros mil sumideros donde se disipa nuestro dinero, apenas se podrá creer que el crédito publico se mantenga largo tiempo en Inglaterra en medio de tantos elementos que pueden reunirse para combatirlo y aniquilarlo.

—M. Révee, misionero de Ballary en la India, ha comunicado las noticias siguientes relativas à los Indous:

»Los Indous, dice, se diferencian de los otros pueblos en su caracter moral, y miran à las personas que comen la carne de los animales como canibales. El sol y la luna son à sus ojos heroes, y piensan que el trueno es una señal del descontento de los dioses. Tienen treinta millones de idolos; estos estan de venta en las calles, y se

suele hallar ordinariamente en el mercado una cesta de frutas al lado de una de dioses. El tiempo que los Indous consagran á la adoracion de sus idolos es extraordinario : algunas de sus procesiones comienzan á las 5 de la tarde , y duran hasta las 3 de la mañana. Estas ceremonias cuestan mucho ; las ofrendas que se hacen á un templo pueden valuarse anualmente en 200 libras esterlinas (900 duros). Su supersticion es tal que muchos se empalan á sí mismos , se arrojan al mar ó se entierran vivos. Nada hay mas raro que ver á indous atravesarse la lengua con una navaja ; tambien se hacen quemar la barba en una grande hoguera , y no ejecutan estos hechos extraordinarios con otro fin que el de aplacar la colera de los dioses , á quienes piensan haber ofendido. Resulta de los cálculos que se han hecho que cada cuatro horas se quema una muger Indoa. El príncipe de una tribu , que murió últimamente , tenia diez y ocho mugeres , todas las cuales se precipitaron á la hoguera. Los Indous tienen dioses para cada especie de vicio : asi los ladrones tienen un dios que sanciona sus robos.

Paris 26 de Agosto.

Los Estados Unidos tratan de hacer un gran camino que debe ir desde Washington hasta Méjico por un espacio de 3.300 millas (1100 leguas). Se cree que el gobierno americano va á invitar al de Mejico para que coopere á ello.

Idem 28.

Algunos periodicos han anunciado que M. Wat habia vendido á lord Darlington por la suma de 90 guineas (450 duros) su caballo favorito conocido por el nombre de Mennon. Hoy reclama M. Wat contra esta mal fundada asercion , y se encoleriza solo de pensar que haya habido quien se considere capaz de avaluar á su Mennon en la bagatela de 90 guineas ; pues no lo venderia ni por doble cantidad, especialmente ahora , atendiendo ademas á que este caballo debe en cierto modo considerarse como propiedad del publico , á causa del vivo interes que este siempre ha tomado por él en las corridas , en que el famoso animal se ha portado con tanto lucimiento. Con todo, luego que hayan pasado las carreras que va á haber dentro de muy breve tiempo , y despues que el público , dueño provisional del hermoso Mennon , tuviere ocasion de contemplarlo despacio, es de creer que entonces M. Wat se decidirá á tan penosa separacion, mediante alguna otra cosa que valga mas que 90 guineas. Todo esto lo dicen los periodicos ingleses con la mayor formalidad ; y segun pintan M. Wat ha de vender muy bien su Mennon.

Las noticias de Leon hablan de la aparicion de un cometa , que está visible todas las noches de la una á las tres. La cola está en la direccion de oriente á occidente.

AVISOS.

El paquete de S. M. Britanica Marchioness of Salisbury , capitán

Graham, ha llegado à Gibraltar, y permitiéndolo el tiempo saldrá mañana Miercoles para Cadiz donde permanecerá 24 horas para recibir la correspondencia y pasajeros que se presenten para Inglaterra. En la administracion del Correo y Consulado ingles se recibirán las cartas todos los dias hasta la llegada del paquete y 22 horas despues de esta. Cadiz 16 de Agosto de 1825.

El almacen de papel de D. Ildelfonso Puigduyolas que estaba establecido en la calle de S. Francisco, num. 42, se ha trasladado á la de Comedias, num. 30.

En la ciudad de San Fernando se vende una casa, calle de Montalvo, num. 6, con dos cuerpos con fábrica de jabon y almidon, apreciada en 700 rs., de fábrica moderna labrada el año de 1823, y su dueño que vive en ella se compromete á enterar á quien la compre por si quiere seguir dicha fábrica.

El profesor de grabado, que ha puesto su establecimiento en la calle Ancha, desea enseñar dicha profesion á un joven de edad de 15 á 16 años, de buena conducta, decente y de educacion; el que deberá saber escribir regularmente y si tubiese algunos principios de dibujo será mejor. En igualdad de circunstancias será preferido el hijo de viuda, con el fin de que en lo sucesivo pueda atender á la subsistencia de su madre. El padre ó madre del que le acomodase aprender dicha profesion, podrá avisarse con el arriba dicho, quien le manifestará las condiciones que son regulares para su admision.

Instruccion general de Rentas Reales, en que se declaran las facultades del superintendente general de la Real Hacienda y sus subdelegados con relacion á las mismas, y se prescriben la de la direccion general y demas empleados en su administracion, intervencion, manejo y recaudacion. Se hallará en la libreria de Navarro, frente á S. Agustin.

En el puesto de papeles publicos, plaza de S. Antonio, num. 16, se dá razon de sirvientes, planchadoras, bordadoras, nodrizas, costureras, ayudas de camara, escribientes, casas de pupilos, retratistas &c.

EN LA CALLE DE LA COMPAÑIA, N.º 10.—Habiendo llegado á esta ciudad José Felis, natural de Napoles, tendrá el honor de seguir presentando al publico varios animales domesticados, los cuales harán muchas habilidades.—Desde las 10 de la mañana hasta las 2 de la tarde, y desde las 4 de la misma hasta las 9 de la noche se darán varias funciones.—Entrada general á real y medio.

CON REAL PERMISO.

En la imprenta Gaditana, calle de la Verónica.